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Каждому гражданину Российской Федерации гарантировано конституционное 
право избирать и быть избранным в органы государственной власти и органы 
местного самоуправления. Но, наверное, не каждый из нас способен всецело 
осознать смысл и важность этой правовой нормы, которая является, пожалуй, 
одним из основополагающих принципов демократического государства. К 
сожалению, в современном обществе, которое отличается нарастающим 
уровнем нигилизма, все крепче задерживается мнение об отсутствии 
прозрачности и честности на выборах, а значит и об отсутствии выбора как 
такового.



Признаться, у меня самого в период формирования правового сознания 
возникали мысли о выборном процессе как о всенародном обмане. И появление 
такого мнения, это, безусловно, - результат влияния аполитичного 
окружения. К счастью, мои родители всегда верили в наше государство и 
всегда в день выборов посещали избирательный участок. Конечно, мне в 
детские годы была отведена важная роль – опускать бюллетень в 
избирательную урну, а уже в подростковом возрасте я даже давал советы 
бабушке, в какой строке я бы поставил «галочку».

Первый раз я воспользовался своим активным избирательным правом в 2008 
году, когда впервые сделал осознанный взрослый выбор, проголосовав за одного 
из кандидатов в президенты нашей страны. Стоит отметить, что к тому 
времени у меня уже сложилось твердое понимание, что мой голос хоть и не 
может стать решающим, но очень важен как для государства, так и для меня 
самого.



Каждый раз, приходя с родителями на избирательный участок,
у меня проявлялся чрезвычайный интерес ко всему происходящему –
к спискам избирателей, к бюллетеням, к тому, как потом комиссия будет 
вести подсчет. И уже когда я пришел на выборы взрослым человеком, четко 
осознал, что сам хочу быть частью этого механизма. Причем мне были 
интересны все стороны выборного процесса.

Еще в школьные годы я всегда активно участвовал практически
во всех общественных делах, поэтому мне всегда хотелось приносить пользу 
окружающим. Поэтому я с большим интересом наблюдал
в 2005 году за реформой местного самоуправления, когда в нашем поселении 
проходили первые выборы нового органа местного самоуправления – совета 
депутатов Пчевжинского сельского поселения. Для меня эти выборы стали, 
пожалуй, стартом профессионального увлечения избирательным процессом. 



К сожалению, в силу своего возраста я еще не мог принимать участие в выборах 
ни как кандидат, ни как член избирательной комиссии, поэтому решил, что 
обязательно буду готовить себя для выборов депутатов следующего созыва. И у 
меня получилось.
В 2009 году, когда проходила избирательная компания на выборах депутатов 
местного совета, я выдвинул свою кандидатуру. И начался эмоциональный и 
увлекательный процесс, - подготовка выборной программы, сбор подписей, 
регистрация, агитационная кампания, ну и, конечно, день выборов. А если 
точнее, то и ночь выборов, - самое напряженное время за всю избирательную 
кампанию. К счастью, моя избирательная гонка завершилась победой. Этот 
богатейший опыт помог мне научиться слушать и слышать людей, уважать 
мнение собеседника, даже если в корне с ним не согласен. 



Испытал на себе я и обратную сторону избирательной кампании, когда другие 
претенденты на депутатский мандат использовали нечестные методы борьбы 
за доверие народа, - но и это тоже ценный жизненный опыт. 

Но выборы 2009 года не только дали мне возможность стать избранным в 
органы местного самоуправления, но и еще раз уверили меня в том, что голос 
каждого гражданина очень важен. И особенно очевидно это именно на местных 
выборах, когда каждая «галочка», в буквальном смысле, может стать 
решающей.

К сожалению, статус депутата не позволял мне осуществить свою первую 
«выборную мечту» стать членом избирательной комиссии.
Но когда я перешел на муниципальную службу, которая несовместима
с нахождением на выборной должности, мне посчастливилось стать 
председателем участковой избирательной комиссии.



Наверное, не каждому собеседнику интересны рассказы о процессе организации 
выборов, - об этом могут увлекательно беседовать только члены 
избирательных комиссий. Моя участковая комиссия провела уже три 
избирательные кампании выборов разного уровня, и впереди у нас самые главные 
выборы страны.

И сегодня, когда я знаю выборный процесс со всех его сторон, поучаствовав в 
выборах и как избиратель, и как избираемый, и как организатор, могу с 
уверенностью сказать, что мой выбор в пользу выборов, мой голос важен для 
моего государства, ведь я сам – часть этого государства.


